



Die schöne Helena war 48 Jahre alt, als sie von Paris entführt wurde

## Das gefährlichste Alter

ein Trost für unsere reifen Frauen

Von Walter Brunner

Wenn es möglich wäre, in einem Augenblick die Gedanken aller Frauen zu erraten, so könnte man die geheimsten auf eine Formel bringen: schön sein und jung bleiben. Denn beide sind ihnen Mittel zur Erfüllung ihrer Bestimmung: dem Manne zu gefallen.

Ueber den Geschmack läßt sich nicht streiten, d. h. das Erkennen der weiblichen Artmerkmale, welche die Zuneigung des Mannes am schnellsten wecken, ist ganz individuell. Zwar wird diese Erkenntnis zuerst durch den Gesichtssinn vermittelt, der, wie Mantegazza sagte, der erste Bote der Liebe ist, aber andere Sinnesreizwirkungen stehen ihm kaum nach. Der warme Klang der Stimme, eines herzlichen Lachens, der Duft des Haares, eines besonderen Parfüms oder der durch die Haut beeindruckte Tastsinn, alles zieht den Mann an. Es ist der „individuelle Fetischzauber“ der Frau, der schon durch die Wirkung, die er auf nur einen Sinn des Mannes ausübt, Liebe hervorrufen kann.